

## Die 8a im Biberfieber

Am 03. März hat die Klasse 8a mit ihrer Biologielehrerin Frau Höner unter der Leitung der Dipl. Geographin Astrid Mittelstaedt und ihres Kollegen Michael Straube (Dipl. Biologe) eine Exkursion zum Barmener See unternommen.

Zweck dieses Ausflugs war, mehr über den dort heimischen Biber und seinen Lebensraum zu erfahren. In der ersten Schulstunde haben wir zunächst noch in der Schule einige einführende Informationen zu Bau und Lebensweise



des Bibers erhalten. Am See angekommen, wurden wir in Gruppen eingeteilt, um in verschie-

denen Gebieten nach Spuren wie abgenagten oder gefällten Baumstämmen (*s. Foto*), Biberburgen u.a. zu suchen. Alle Funde trugen wir in eine Karte ein. Außerdem rekonstruierten wir mit Hilfe von Naturmaterialien wie Moos, Laubblättern, Ästen den natürlichen Lebensraum der Nager im Kleinformat. Am Ende der Exkursion durfte – wer wollte – durch ein mitgebrachtes Fernrohr brütende Kraniche auf einer Insel oder die zahlreichen Wasservögel auf dem See beobachten.

Der Tag hat uns allen gut gefallen und wir bedanken uns noch einmal herzlich bei den beiden Naturführern.

*Die Klasse 8a*

Aus den Schulnachrichten des Gymnasium Zitadelle Jülich (Nr. 114, Juli 2010)

<http://www.gymzit.de/archiv/aktuelles/nachr/>